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自己搭台别人唱戏
连续 !年在中国天门山举行

的翼装飞行世锦赛，是世界上翼装
飞行运动员心目中的“奥运会”，比
赛虽然一年比一年受关注，但总免
不了一个不大不小的遗憾：来参赛
的，都是欧美外国选手，中国选手
连当绿叶的机会都没有，说起来就
是“自己搭台，别人唱戏”。“翼装飞
行世锦赛在中国已经连续举办了
! 年，受到很多媒体、公众的关注
和支持。”世界翼装联盟主席伊罗·
塞伯伦在接受采访时表示，“很遗
憾，一直都没有中国的翼装飞行员
参赛，现在我们从张树鹏身上看到
了希望，我们会帮他圆梦。”

翼装飞行被广泛认为是世界
上最疯狂的极限运动，比赛难度和
危险性极大，目前全世界玩过翼装
飞行的人不到一千，而其中大部分
只是“玩票”，真正称得上是翼装飞
行员的，只有一百来号———而有资
格参加世锦赛的，也不过 "#人左
右。现在被称为是“中国翼装飞行
第一人”的张树鹏，是最接近世锦
赛的中国选手，但是他还没有资格
参加正赛。

梦想越来越清晰
今年 $月 "%日，张树鹏曾作为

嘉宾出席第三届红牛翼装飞行世锦
赛的新闻发布会，当时他还是一名
普通的中国本土翼装飞行爱好者，
有 &$#次高空翼装飞行的经历，但
在低空翼装飞行上尚为零尝试。按
照往届翼装飞行世锦赛的参赛要
求，选手必须要有 !##次以上的低
空翼装飞行经验，这对于张树鹏来
说，似乎还是个遥不可及的任务。

但是仅仅不到 ! 个月后的今
天，当张树鹏再次出现在公众视线
中时，他已经在欧洲完成了低空翼
装飞行的训练，有了 $#次飞行经
验。这一数字虽然依旧没有达到参

赛的最低标准，但是张树鹏的飞行
技术已经获得世界翼装联盟的肯
定，他本来有可能在这次比赛中进
行飞行表演，在天门山这个很多翼
装飞行员心目中的“圣地”中，完成
中国选手的第一次飞行。

这几天，张树鹏一直连续出现
在天门山起跳台上，同参加世锦赛
的 "'位选手交流和学习，同时也
进一步熟悉天门山的赛道。昨天张
树鹏站在起跳点俯瞰天门山，激动
地说：“我已经准备好了！”但是很
可惜，由于天气等条件限制，他失
去了试飞机会。

最快明年亮相比赛
伊罗表示，目前张树鹏由于低

空翼装飞行经验不达标而未能参
赛，但是他在欧洲培训成效显著，
明年可能会受邀参加第 ( 届红牛
翼装飞行世锦赛。同时，张树鹏的
世锦赛“梦想导师”詹姆斯·波尔
称，张树鹏是目前世界上唯一一个
在 "年内，从零基础到掌握高空翼
装飞行、定点跳伞和低空翼装飞行
的人，“他创造了一个属于中国人
的世界纪录。”
波尔是当今最优秀的翼装飞行

员之一，有着 "###多次翼装飞行经

验，曾创造多项低空翼装飞行的世
界纪录，他是第一届、第二届红牛翼
装飞行世锦赛的前四名，今年世锦
赛新线路的勘线飞行员。今年 %月，
张树鹏远赴欧洲“取经”，并且在意
大利、瑞士完成 $#次低空翼装飞
行。在与波尔一起进行的 )#次双人
飞行中，张树鹏从对方身上学到不
少宝贵的低空翼装飞行经验。

经过在欧洲的培训之后，张树
鹏标准的起跳姿势和飞行技术已
经得到波尔的认可：“至少在我认
识的所有翼装飞行员中，没有人的
成长速度可以同张树鹏相提并论。
他目前的技术水平已经可以勉强
参赛，不过还需要更多的练习积累
经验，贸然参赛不仅没竞争力，而
且不一定是好事。”
“我们的参赛选手一般都有几

百上千次的低空翼装飞行经验，丰
富的经验可以让他们足够应对比
赛中的突发情况，尤其是在天门山
这样很有技巧性的赛道中。”伊罗
说，“所以当张树鹏有了足够多的
飞行次数和过硬的飞行技巧之后，
我们会邀请他来参加世锦赛，我们
的目标就是明年可以帮助他获得
参赛资格。” 记者 李元春

!本报张家界今日电"

! ! ! !本报讯 （记者 厉苒苒）!"#$中国杯世界
花样滑冰大奖赛将于 ##月 %日至 &日在上海
东方体育中心举行。本站赛事不仅被视为明年
初在中国举办的花滑世锦赛前哨站，也将助力
北京、张家口申办 !"!!年冬奥会。

对于中国杯花滑大奖赛，上海的观众并不
陌生。"#**—"+*"赛季，中国杯首次落户上海，
取得巨大的成功。"#*(中国杯以及 "#*&国际
滑联花样滑冰世界锦标赛的举办对上海更是一
种肯定。国家体育总局冬季运动管理中心副主
任任洪国表示：上海有设施良好的场馆、专业的
赛会组织能力、优秀的本土选手以及巨大的观
众群。
世界花样滑冰大奖赛是由国际滑联主办的

国际顶级赛事，由 '站大奖赛分站赛和一站总
决赛组成，每年从 '"月中下旬开赛至 '!月中
旬结束。美国、加拿大、中国、俄罗斯、法国和日
本 '个国家滑冰协会承办。本次中国杯是大奖
赛的第三项分站赛事，吸引了来自 '!个国家的
()名花样滑冰运动员前来参赛，其中不乏奥运
会、世锦赛、大奖赛总决赛等各大国际赛事的冠
军。他们将分别角逐双人滑、男女单人滑和冰上
舞蹈四个项目的奖牌。国家花样滑冰队总教练
姚滨介绍，作为新一轮奥运周期的开始，本次大
奖赛是中国队代表团派出人员最多的一次。

此外，!"'(年 %月，在马来西亚吉隆坡举
行的第 '!%届国际奥委会全体大会上，将公布
获得 !"!!年冬奥会举办权的城市地区。此次中
国杯以及明年世锦赛的举行正值京张申奥的关
键时刻，国家体育总局冬季运动管理中心党委
书记任洪国表示，作为在中国举办的为数不多
的国际大型冬季赛事之一，本届中国杯花滑大
奖赛的成功举办将对申奥起到推动作用。

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）最大阵容参与中国
杯花滑大奖赛，中国花样滑冰队在 "#*(,)&赛
季的阵容浮出水面。近日，国家体育总局冬季运
动管理中心宣布了 "+)(,)&赛季花样滑冰国家
队和国家青年队的名单，在赵宏博成为花滑国
家队双人滑主教练之后，他的妻子申雪出任了
国家队副领队。
执教中国队以来，赵宏博俨然成为恩师姚

滨的左膀右臂，在昨天中国杯赛前发布会上，姚
滨坦言，“如果要对他们（申雪,赵宏博）的执教
能力打分最起码也有 -'、-$分吧。他们目前欠
缺的只是时间与经验。”

对于 !对选手目前的训练水平，姚滨称：
“总体比较乐观。”他表示，继申雪、赵宏博之后，
中国双人滑项目没有出现断档，但也未达到鼎
盛，毕竟都还很年轻。”我们希望 "+""年冬奥会
能够在北京举办，那时候双人滑的年轻选手也
正值黄金年龄，非常期待他们可以在家门口取
得好成绩。”
除了双人滑，另一个引人关注的是花滑女

单项目。在新一期国家队名单中，不但队员只剩
下了李子君一人，同时原女单主教练李明珠也
因合同到期没有出现在名单中，女单主教练目
前仍是空缺。
姚滨透露，冬管中心在合同到期之前，接触

了李明珠，表达了希望她能够继续执教的想法，
“但她由于个人原因决定不再续约，我们对此表
示理解。对于李明珠执教 (年来的成绩，冬管中
心很满意，这次未能续约完全是尊重李明珠意
见的结果。”
李明珠是中国首个花样滑冰世界冠军陈露

的教练，在美国生活多年后于 !"'"年回国，成
为中国花样滑冰女子单人滑主教练。据悉，!"'"
年李明珠同国家队签订的合同为期 (年，正是
索契的奥运周期。目前，李子君正在长春地方队
跟随李春江的教练进行训练。
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上午大风，下午大
雾，张树鹏的翼装试飞
之梦，昨天再一次破灭。
红牛翼装飞行世锦赛已
经举办了3届，但是比
赛中还未出现过中国人
的身影，这项被称为“空
中F1”的世界最顶级极
限运动，何时能迎来第
一张中国人的面孔？

为世锦赛热身
助力北京申奥

花滑大奖赛
下月沪上起舞

赵宏博申雪执教水平

恩师打分!!"分

! 选手试飞预赛路线离开跳台瞬间

本版图片 记者 李元春 摄

! 张树鹏认真观看詹姆斯#波尔试飞前收拾装备

! 世界翼装飞行联盟主席伊罗#塞伯伦!中"和世界顶尖翼装飞行运动员

詹姆斯#波尔!左"给予张树鹏很多技术指导


